

ISSN 2412-5717

**УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ  
ИНСТИТУТА АФРИКИ  
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК**

**2017  
№ 4 (41)**



JOURNAL OF THE INSTITUTE FOR AFRICAN STUDIES

# УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ ИНСТИТУТА АФРИКИ РАН

<p><i>Научный журнал</i></p> <p>Учредитель издания: Федеральное государственное бюджетное учреждение науки Институт Африки РАН Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия. Свидетельство ПИ № ФС77-60887 от 2 марта 2015 г. <b>ISSN 2412-5717</b></p> <p><b>Главный редактор</b> Л.Л. ФИТУНИ</p> <p><b>Редколлегия</b> И.О. АБРАМОВА А.А. АРХАНГЕЛЬСКАЯ Д.М. БОНДАРЕНКО А.М. ВАСИЛЬЕВ Т.С. ДЕНИСОВА Н.А. ЖЕРЛИЦЫНА В.А. ИСАЕВ Н.А. КСЕНОФОНТОВА А.В. КОРОТАЕВ Т.В. КОЧАНОВА (отв. секретарь) А.Л. САПУНЦОВ В.Г. ШУБИН</p> <p><b>Международный редакционный совет</b> А.А. ГРОМЫКО (Россия) К. КНАПП (Италия) К. ЛАНГЕ (Германия) Я. ЛИБЕНБЕРГ (ЮАР) Дж. МВАМБИ (Танзания) Дж. ван дер МЕРВЕ (ЮАР) В.Г. СОЛОДОВНИКОВ (Россия) И. ТЕЙЛОР (Великобритания)</p> <p><b>Верстка и оформление</b> Г.М. Абишева</p> <p><b>Адрес редакции:</b> 123001, Москва, ул. Спиридоновка, 30/1 <b>E-mail:</b> africa.institute@yandex.ru</p> <p><b>Интернет:</b> inafran.ru</p> <p>© Авторы, 2017 © Институт Африки РАН, 2017</p>	<b>СОДЕРЖАНИЕ № 4 (41), 2017</b>		
	<i>Актуальная тема</i>		
	<b>Абрамова И.О., Фитуни Л.Л.</b> О финансовом участии России в Афрэксимбанке и перспективах несырьевого экспорта в Африку	<b>3</b>	
	<i>Проблемы экономики</i>		
	<b>Кукушкин В.Ю.</b> Северная Африка и Ближний Восток: финансово-экономические реформы энергетики 2010-х гг.	<b>18</b>	
	<i>Вопросы инвестирования</i>		
	<b>Денисова Т.С.</b> Инвестиционный климат Нигерии	<b>40</b>	
	<b>Ютяева И.Р.</b> Инвестиционный климат Южно-Африканской Республики	<b>59</b>	
	<i>Культурная и социальная антропология</i>		
	<b>Исмагилова Р.Н.</b> Эфиопия: этнополитическая ситуация в Штате южных народов	<b>79</b>	
	<b>Кочанова Т.В.</b> Южный Судан: женское лидерство как проявление гендерного равенства	<b>103</b>	
	<i>Рецензии</i>		
	<b>Шарова А.Ю.</b> Рецензия на книгу А.М. Васильева «От Ленина до Путина. Россия на Ближнем и Среднем Востоке»	<b>119</b>	
<b>Гришина Н.В.</b> Рецензия на книгу Л.М. Садовской «Власть и оппозиция в африканском обществе в конце XX – начале XXI в. (на примере Сенегала и Кот-д'Ивуара)»	<b>123</b>		

При цитировании ссылка на журнал «Ученые записки Института Африки РАН» обязательна.  
Воспроизведение или распространение полностью или частично текста «Ученых записок Института Африки РАН» в любой форме и любыми способами не допускается без письменного согласия редколлегии. Позиция редакции необязательно совпадает с мнениями авторов. Подписано в печать 25.12.2017. Заказ № 42.  
Объем 8 п.л. Тираж 1000 экз. Отпечатано в ПМЛ ИАФР РАН: 123001, Москва, ул. Спиридоновка, 30/1

# JOURNAL OF THE INSTITUTE FOR AFRICAN STUDIES

<p><i>Scientific Journal</i></p> <p><b>Publisher:</b> Institute for African Studies, Russian Academy of Science The journal is registered with the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Media Registration Certificate ПИ № ФС77-60887 of March 2, 2015</p> <p><b>ISSN 2412-5717</b></p> <p><b>Editor-in-Chief</b> L.L. FITUNI</p> <p><b>Editorial Board</b> I.O. ABRAMOVA A.A. ARKHANGELSKAYA D.M. BONDARENKO T.S. DENISOVA V.A. ISAEV N.A. KSENOFONTOVA A.V. KOROTAEV T.V. KOCHANOVA (Executive Secretary) A.L. SAPUNTSOV V.G. SHUBIN A.M. VASILIEV N.A. ZHERLITSYNA</p> <p><b>International Advisory Board</b> A.A. GROMYKO (Russia) K. KNAPP (Italy) K. LANGE (Germany) I. LIBENBERG (South Africa) J. MWAMBI (Tanzania) V.G. SOLODOVNIKOV (Russia) I. TAYLOR (UK) J. VAN DER MERWE (South Africa)</p> <p><b>Design</b> G.M. Abisheva</p> <p><b>Contact address:</b> 30/1 Spiridonovka str., Moscow, 123001</p> <p><b>E-mail:</b> africa.institute@yandex.ru <b>Internet:</b> www.inafran.ru</p> <p>© Authors, 2017 © Institute for African Studies, 2017</p>	<b>CONTENTS № 4 (41), 2017</b>	
	<i>In Focus</i>	
	<b>Abramova I.O., Fituni L.L.</b> Russia's Financial Participation in Afreximbank and Prospects of Non-Primary Commodities Exports to Africa	<b>3</b>
	<i>Economic Problems</i>	
	<b>Kukushkin V.Y.</b> North Africa and the Middle East: Financial and Economic Reforms of Energy in the 2010s	<b>18</b>
	<i>Investment Issues</i>	
	<b>Denisova T.S.</b> Investment Climate in Nigeria	<b>40</b>
	<b>Yutiaeva I.R.</b> Investment Climate in South Africa	<b>59</b>
	<i>Cultural and Social Anthropology</i>	
	<b>Ismagilova R.N.</b> Ethiopia: the Ethnopolitical Situation in the State of Southern Peoples	<b>79</b>
	<b>Kochanova T.V.</b> South Sudan: Female Leadership as a Manifestation of Gender Equality	<b>103</b>
	<i>Reviews</i>	
	<b>Sharova A.Y.</b> Review of the Book by A.M. Vasiliev «From Lenin to Putin. Russia in the Middle East»	<b>119</b>
	<b>Grishina N.V.</b> Review of the Monograph by L.M. Sadovskaya «Power and Opposition in African Society in the Late 20th – Early 21st Century (on the Example of Senegal and Côte d'Ivoire)»	<b>123</b>

In case of citing, quoting or reproducing in any form of any part of the texts and/or other materials published in **The Journal of the Institute for African Studies**, a reference to the original issue of the journal is obligatory. Reproduction of complete texts and/or visual materials (diagrams, tables, illustrations, photos, etc.) is subject to a written permission of the Editor-in-Chief and proper indication (citing) of the **The Journal of the Institute for African Studies** as the original source.  
Printed at IAfr RAS Printing Office: 30/1 Spiridonovka str., Moscow, Russia, 123001